Granma OCTUBRE 2011 > jueves 27 INTERNACIONALES

hilo**directo**

CUBA EN EL MUNDO

Los gobiernos de Ecuador y Cuba suscribieron un acuerdo para implementar en la nación andina el Programa de Tamizaje Metabólico Neonatal, con la finalidad de detectar cuatro enfermedades en recién nacidos y evitar discapacidades. El ministro ecuatoriano de Salud, David Chiriboga, precisó que el proyecto es liderado por el vicepresidente ejecutivo, Lenin Moreno, y apoyado por el Gobierno cubano a través de la Misión Manuela Espejo, que confirmó el grave problema en el área que existe en Ecuador. Las patologías que se detectarán en neonatos mediante el Tamizaje son: hipotiroidismo congénito, fenilcetonuria, galactosemia e hiperplasia. (PL)

VENEZUELA: COMPROMISO CON UNASUR

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, sancionó la Ley Aprobatoria del Protocolo Adicional al Tratado Constitutivo de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) sobre Compromisos con la Democracia, instrumento que posteriormente entregó a la secretaria general del organismo, María Emma Mejía, de visita en Caracas. El protocolo sancionado se aplica en caso de ruptura o amenaza del orden democrático, de una violación del orden constitucional o de cualquier situación que ponga en riesgo el legítimo ejercicio del poder y la vigencia de los valores y principios que dicte la Carta Magna. **(Telesur)**

MÉXICO HALLA RESERVAS DE GAS NATURAL

El secretario de Energía de México, Jordy Herrera, anunció el hallazgo de importantes reservas de gas natural en la frontera con Estados Unidos que podrían "cambiar la carátula energética" del país. Según Pemex Exploración y Producción, las reservas de gas podrían quintuplicar las existentes en el municipio de Burgos, ubicado en el estado de Tamaulipas (este), donde se encuentra la principal cuenca gasística nacional. Herrera indicó que el descubrimiento permitirá al país crecer 1 %, reducir las importaciones de hidrocarburos, cerrar centrales eléctricas y construir hasta tres centrales petroquímicas. (Europa Press)

CHINA LANZARÁ NAVE ESPACIAL SHENZHOU-VIII

China anunció el lanzamiento en noviembre de la nave Shenzhou-VIII, la cual se unirá al módulo no tripulado Tiangong-1 para el primer acoplamiento entre vehículos de ese país. Shenzhou despegará a bordo del cohete portador Larga Marcha 2F desde el centro de Jiuquan, en el noroeste de la nación. El acoplamiento, considerado una de las operaciones más sofisticadas en la esfera tecnológica espacial, se controlará desde la tierra y posibilitará que el módulo Tiangong-1 sirva de plataforma para otras dos naves, la IX y la X. Estas misiones serán la base para la construcción de una Estación Espacial Tripulada, objetivo que China prevé alcanzar para el 2020. (Xinhua)

ELEVAN ALARMAS POR INUNDACIONES EN



El Gobierno de Tailandia advirtió que Bangkok, la capital, permanecerá inundada por un mes con un nivel de agua que podría alcanzar los 1,5 metros en diversas áreas. "Después de examinar la situación, creemos que podemos vernos en el peor de los escenarios debido a la ruptura de los diques y a un flujo de agua mayor del que esperamos", señaló la primera ministra, Yingluck Shinawatra. **(Telesur)**

Cuba aboga por reconocimiento de Palestina en la ONU y la UNESCO



El representante cubano instó a apoyar la causa del pueblo palestino.

PARÍS, 26 de octubre.—El ministro cubano de Educación Superior, Miguel Díaz-Canel, calificó hoy de justo que Palestina sea aceptada como Estado de pleno derecho en la ONU y en la UNESCO, porque la lucha de ese pueblo "merece ser reconocida" en todas las organizaciones internacionales, informó EFE.

En un encuentro con la prensa al margen de su participación en la XXXVI Conferencia Internacional de ese organismo, que votará la petición de ingreso palestina, el representante de la Mayor de las Antillas defendió que se reconozca la admisión y solicitó que como parte de ello "haya una mirada de la UNESCO hacia ese pueblo, que durante tantos años ha vivido una situación tan compleja".

"Es un pueblo al que todos debemos apoyar en materia de educación, ciencia y cultura, para que pueda recibir esos derechos y para que la UNESCO sea un espacio donde pueda plantear sus necesidades y problemática en ese campo", indicó Díaz-Canel.

Y tal admisión, añadió, debería extenderse al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, porque "la lucha del pueblo palestino merece el reconocimiento en todas las organizaciones internacionales"

DENUNCIA ANTE LA OMC

GINEBRA, 26 de octubre.-Cuba denunció ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) que Estados Unidos mantiene intacto el andamiaje de leyes que sustentan el bloqueo, al intervenir en la reunión ordinaria del Órgano de Solución de Diferencias de la OMC. La consejera cubana, Nancy Madrigal, declaró que Washington se muestra reticente a cumplir el dictamen de ese órgano, que llamó a derogar la sección 211 de la Ley Ómnibus de Asignaciones Presupuestarias de 1999, cuyo mantenimiento impide que titulares cubanos puedan contar con el reconocimiento y disfrute en ese territorio de sus derechos sobre marcas o nombres comerciales.

La perpetuidad del caso de la Sección 211, contraviniendo acuerdos jurídicamente vinculantes para todos los miembros, estimula el desacato y demuestra la incapacidad de la OMC para hacer valer sus decisiones, en particular cuando el incumplidor es un miembro desarrollado, dijo Madrigal. (PL)

Ingresos del 1% más rico de Estados Unidos se triplicaron en las últimas tres décadas

WASHINGTON, 26 de octubre.—En las últimas tres décadas los ingresos de los más ricos de Estados Unidos (el 1 % de la población) casi se triplicaron, puesto que se incrementaron en un 275 %, mientras para la clase media el aumento fue menos del 40 % en el mismo lapso, reveló un informe de la Oficina de Presupuesto del Congreso (CBO, por sus siglas en inglés), que dio a conocer The Wall Street Journal.

El reporte señala que, mientras para los que están en el tope los ingresos aumentan de manera colosal, en el periodo que se consideró, 1979-2007 (previo a la crisis financiera), para los de clase media o baja se han mantenido estancados, cuando más.

Como conclusión, el estudio de la CBO encontró que las cuatro quintas partes de los asalariados del país (el 80 % de la población) vieron reducir su participación en el total de los ingresos nacionales entre un 2 % y un 3 % —dependiendo del espectro en el que se encuentran—, mientras que la quinta parte más alta (el restante 20 % más rico) vio mejorar su participación en los ingresos nacionales en un 10 %, en especial, gracias a las altas ganancias del tope del 1 % más rico.

Los datos del estudio también añaden que las políticas gubernamentales hicieron poco para redistribuir la riqueza, ello explica el origen del movimiento Occupy Wall Street, cuyo objetivo, según han dicho sus organizadores, es llamar la atención de la opinión pública a la creciente brecha económica, mientras la policía responde incrementando la violencia contra las manifestaciones que se han extendido por todo el país.

Cumbre de la Unión Europea: más dinero para los bancos

BRUSELAS, 26 de octubre.—Ante la crisis y los draconianos recortes sociales que viven los ciudadanos europeos, la cumbre de los Veintisiete en la capital belga, la segunda en menos de una semana, solo acordó recapitalizar el sector financiero, según informaron a través de un comunicado.

En esta reunión, considerada crucial para salvar la Eurozona, los líderes de la Unión Europea (UE) solo pactaron la recapitalización de los grandes bancos y un acuerdo respecto a la reestructuración de la deuda griega, reporta Finanzas. com.

El primer punto deberá hacerse de dos formas: a través de la vía privada o por un préstamo del fondo de rescate, del cual los líderes aún no pactan un refuerzo.

Tanto si las ayudas a las entidades financieras llegan de los gobiernos como si llegan del fondo de rescate, serán consideradas ayudas de Estado. Al respecto, el presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, advirtió que la ciudadanía europea "no aceptaría" una segunda ronda de dinero público para la banca, según El País.

Los miembros de la UE tampoco lograron un pacto concreto respecto al Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), que debería servir para evitar el contagio a Italia y España de la grave crisis, dejando así las posibilidades abiertas para más reuniones.

Gran manifestación de apoyo popular al Gobierno sirio

DAMASCO, 26 de octubre.—Miles de ciudadanos sirios se congregaron este miércoles en la céntrica Plaza de Los Omeyas en esta capital, para ratificar su apoyo al gobierno del presidente Bashar Al Assad y al plan de reformas integrales que se están llevando a cabo en el país, informa Telesur.

Bajo el lema "Vivan la Patria y sus líderes... El pueblo sirio es una sola familia", los participantes alzaron un árbol simbólico de tela con una foto de Al-Assad en el centro, señala PL.

Los manifestantes también agradecieron la postura de Rusia y China en el Consejo de Seguridad de la ONU, ante el veto que ejercieron contra la resolución de condena a Siria.

La agencia de noticias SANA reportó que también en Hasaka, al noreste del país, tuvo lugar un acto masivo en la Plaza del Presidente en respaldo a la independencia nacional y en rechazo a toda forma de interferencia foránea.

Mientras ocurrían las manifestaciones, una delegación de la Liga Árabe se reunía en



Cerca de un millón de personas, con banderas sirias y pancartas con la foto de su líder, gritaron consignas a favor del Gobierno. Foto: Reuters

Damasco con el mandatario sirio, para tratar de impulsar un diálogo entre el Gobierno y la oposición, refiere EFE.

El comité de la organización panárabe está encabezado por Qatar, el secretario general del organismo, Nabil al Arabi, y también están presentes los ministros de Exteriores de Argelia, Egipto, Omán y Sudán.

>> SANTIAGO DE CHILE, 26 de octubre.—El ministro de Transporte de Chile, Pedro Errázuriz, anunció hoy que se aplicará la Ley de Seguridad Interior del Estado contra conductores de taxis, detenidos en el contexto del paro nacional de ese sector, informó PL. Ya Errázuriz había apelado al empleo de la criticada norma el pasado lunes, en esa ocasión contra choferes de autobuses del transporte público en esta capital, también en huelga por mayores salarios y mejores condiciones labo-

rales. El presidente Sebastián Piñera también rechazó la protesta y defendió la decisión del Gobierno de invocar la Ley de Seguridad del Estado, promulgada en 1975 durante la dictadura, precisa La Tercera. Al respecto, el jurista chileno Eduardo Contreras señaló que la norma tenía un nacimiento espurio ya que en su origen nunca fue Ley, no es más que el Decreto 890 de Augusto Pinochet del año 1975, cuando no había Congreso en Chile, porque la dictadura lo había clausurado.